

**SKRIPSI**

**KEBIJAKAN SUSILO BAMBANG YUDHOYONO MEMILIH  
JALUR SOFT DIPLOMACY DALAM PENYELESAIAN  
SENGKETA AMBALAT TAHUN 2004-2009**



**Dosen Pembimbing : Ali Maksum, Ph.D.**

**Disusun Oleh : Tri Syahrudin Panawar**

**NIM : 20140510233**

**JURUSAN ILMU HUBUNGAN INTERNASIONAL**

**PROGRAM STUDI ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK**

**UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

**2020**

## SURAT PERNYATAAN KEASLIAN

Dengan ini menyatakan bahwa skripsi saya adalah asli dan belum pernah diajukan untuk mendapatkan gelar sarjana, baik di Universitas Muhammadiyah maupun perguruan tinggi lain. Dalam skripsi saya tidak terdapat karya, ide dan pendapat orang lain, terkecuali tertulis dengan jelas referensi yang dicantumkan dalam skripsi dengan disebutkan nama dan dicantumkan daftar pustaka. Pernyataan ini saya buat dengan sesungguhnya dan apabila dikemudian hari ditemukan ketidaksesuaian dengan pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik dan diproses sesuai dengan ketentuan yang berlaku di Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

Yogyakarta, 27 Januari 2021



## **HALAMAN MOTO**

*“Dimanapun itu Allah lah Prioritas”*

## HALAMAN PERSEMBAHAN

1. Alhamdulillah puji syukur terhadap Allah SWT selalu saya hanturkan berkat segala nikmat serta Karunia-Nya yang telah diberikan kepada saya. Shalawat serta salam kita panjatkan kepada baginda Nabi besar Muhammad SAW, yang senantiasa membawa peradaban kepada seluruh umat manusia dan menjadi panutan kepada umatnya sampai akhir zaman.
2. Terimakasih kepada terkasih, tersayang dan tercinta untuk Ibunda Normawaty Mangkarto, Ayahanda Anwar Panawar (alm) dan Nenek Rostin Katili yang telah membesarkan, mengayomi, mendidik dan mengajarkan segala kebaikan kepada saya tanpa pamrih.
3. Terimakasih kepada saudara kandung saya Ihsan Fahrudin Panawar, Ayu Fitria Panawar, dan yang selalu memberikan motivasi kepada saya dalam segala kondisi. Juga terimakasih dari saya untuk keluarga besar Panawar – Mangkarto yang telah memberikan dukungan kepada saya dalam proses kuliah serta proses penulisan skripsi ini.
4. Terimakasih kepada seluruh keluarga besar alumni Mualimin Muhammadiyah angkatan 88 (*Graff\_Family*), yang tak kenal lelah untuk mendukung saya dalam proses pembelajaran selama berada di Yogyakarta.
5. Terimakasih kepada seluruh kawan-kawan seperantauan dan sepergaulan yang setia menemani dikala kondisi saya yang lagi terpuruk.

## **KATA PENGANTAR**

Assalamualaikum, Wr. Wb.

Puji syukur atas kehadiran Allah SWT yang telah memberikan limpahan rahmat dan karunia-Nya sehingga tugas akhir dalam perkuliahan Strata Satu ini dapat terselesaikan. Tak lupa pula penulis sampaikan sholawat serta salam kepada Nabi Muhammad SAW yang telah meninggikan derajat manusia dan membawa manusia dari zaman jahiliyah ke zaman pencerahan. Skripsi yang penulis susun dengan judul “Kebijakan Susilo Bambang Yudhoyono Memilih Jalur Soft Diplomacy Dalam Penyelesaian Sengketa Ambalat Tahun 2004-2009” merupakan salah satu syarat kelulusan dan memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1). Dalam proses penyusunan skripsi ini, penulis telah menerima banyak dukungan, bimbingan, serta bantuan yang sangat bermakna dari berbagai pihak. Semoga karya ilmiah ini menjadi ilmu yang bermanfaat serta berkontribusi bagi kemajuan bangsa. Melalui kata pengantar ini penulis ingin menyampaikan rasa terimakasih kepada berbagai pihak antara lain:

1. Ali Maksum, S.Sos, MA, Ph.D, M. selaku dosen pembimbing, yang selalu memberikan pencerahan dan masukan ketika setiap kali penulis melakukan bimbingan skripsi.
2. Dr. Nur Azizah, M.Si dan Siti Muslikhati, S.IP., M.Si selaku dosen penguji, yang telah mengkritisi dan memberikan saran dalam penyelesaian skripsi ini.

3. Seluruh Dosen Prodi Ilmu Hubungan Internasional UMY, terima kasih atas ilmu pengetahuannya yang selama ini telah diajarkan kepada saya selama perkuliahan, dan kepada administrasi TU HI Pak Jumari, dan Pak Waluyo yang membantu proses administrasi di jurusan berjalan lancar.
4. Terimakasih kepada rekan penulis, Annisa Ikawati, S.IP., Chairul Fathoni Bongso, S.IP., Ahmad Hafiz Shadiqi, S.IP., Muhammad Nabel Arienda, S.IP., Dolly N. Harahap, S.IP., M.HI., Notosaputro, S.H., dan Arief Budiman Mangkarto, S.Pd.

Terimakasih, Wassalamualaikum. Wr. Wb.



Tri Syahrudin Panawar